

Ottendorfer Zeitung.

Die "Ottendorfer Zeitung" erscheint Dienstag, Donnerstag und Sonnabend abends. Bezugspreis vierzehnjährlich 1 Mark. Durch die Post bezogen 1,20 Mark.

Lokalzeitung für die Ortschaften Ottendorf-Okrilla mit Moritzdorf und Umgegend.

Mit wöchentlich erscheinender Sonntagsbeilage "Illustriertes Unterhaltungsblatt", sowie der abwechselnd erscheinenden Beilagen "Handel und Wandel", "Feld und Garten", "Spiel und Sport" und "Deutsche Mode."

Annahme von Inseraten bis vormittag 10 Uhr. Inserate werden mit 10 P für die Spalte berechnet. Tabellarischer Satz nach besonderem Tarif

Druck und Verlag von Hermann Kühl in Groß-Okrilla.

für die Redaktion verantwortlich Hermann Kühl in Groß-Okrilla

Nr. 70.

Mittwoch, den 12. Juni 1907.

6. Jahrgang.

Nachdem das

Ortsgesetz

über die Erstattung der durch Errichtung eines einseitigen erhöhten Fußweges entlang der Radeburger Straße erwachsenden Kosten die Befähigung des Königlichen Ministeriums des Innern gefunden hat, wird dies hiermit zur öffentlichen Kenntnis gebracht mit dem Bemerkten, daß dieses Ortsgesetz von heute ab 14 Tage lang im Gemeindeamt während der üblichen Geschäftzeit zu jedermann's Einsicht ausliegt.

Ottendorf-Moritzdorf, am 6. Juni 1907.

Der Gemeindevorstand.

Verkündes und Sächsisches.

Ottendorf-Okrilla, den 11. Juni 1907.

* Der Kohlenmangel und die Kohlenpreise werden zum Herbst noch steigen. Die Leistungsfähigkeit der rheinisch-westfälischen Gruben bleibt infolge des Arbeitsmangels hinter den Erwartungen zurück, auch sind die Kohlenlieferungen infolge des Wagenmangels der Eisenbahnen in Rückstand gekommen. Die einzige Möglichkeit, die drohende Kohlennot in der Industrie abzuwenden, wird in der vollständigen Beseitigung des Wagenmangels und in der Einschränkung der Kohlennahme und im Verbot der Kohlenausfuhr erblieben. Zu letzterer Maßregel wird sich das Rheinisch-Westfälische Kohlenkartell wohl oder übel verstellen müssen, so ungern es auch seinen auf dem Weltmarkt erworbene Stellung aufgeben wird.

Dresden. Von dem Privatus Bär, der, wie bereits gemeldet, spurlos verschwunden ist, werden immer mehr Einzelheiten bekannt, die diesen Biedermann in recht ungünstigem Lichte erscheinen lassen. Bär war übrigens in Dresden sehr bekannt. Früher wohnte er in Vorstadt Blauen, eine Zeitlang auch in Weizendorf. Dort bekam er nach wiederholten Klamationen der Nachbarn mit der Polizei zu tun, weil er im offenen Konkubinat lebte, obwohl er verheiratet war. Die Zahl der von ihm verübten Wechselseitigkeiten steht noch nicht fest. Tatsache ist jedoch, daß es sich um eine ganze Reihe gesuchter Wechsel im Beträgen von 10000, 8000, 6000 usw. Mark handelt, wodurch eine große Anzahl Leute in Misereidenschaft gezogen wurden. Die Gesamtkasse der gefälschten Wechsel soll, wie gesagt, die 100 000 Mark überschreiten.

Nicht unbedeutende Schaden verursachte am Sonntag vormittag gegen 8 Uhr ein in einem Droschen- und Postkutschen der Fabrik für Kamera-Habilitation von Schenmann, Schanauer Straße 48, unter eigenartigen Verdächtigkeiten entstandener Brand. Gegen 2 Uhr morgens war ein Waschrohr im Habilitationsgebäude geplatzt. Die ausgelaufenen Wassermengen hatten sich im Kellergrat ausgedehnt und in dem angeführten Raum eingeschlossen mit Spiritus und Lack umgeworfen. Hierdurch waren die Verschlüsse gelöst worden, so daß die Flammen ausliefen. Bei der Beleuchtung des Wochens durch das Feuerwehrpersonal ist vermutlich ein brennendes Streichholz weggeworfen worden, wodurch sich die ausgelauften Stoffe entzündeten. Der Brand konnte bis zum Eintreffen der Feuerwehr vom Habilitationsgebäude verhindert werden, sodass dieser nur die Aufführungarbeiten verloren. Am Gebäude sind etwa 60 Fensterscheiben gesprungen, sowie Wände und Fensterrahmen beschädigt und zerstört, und Fensterrahmen beschädigt worden, während von den Wohnungen etwa 3000 bis 4000 kleine Blechflocken, ein Holzgut und verschiedene Blechflocken beschädigungen erlitten haben. Eine Störung des Betriebes tritt nicht ein.

Blaßewitz. Im hiesigen Schälergarten wurden am Sonntag nachmittag hier gegen 5 Uhr zwei Pferde an einem herrschschaftlichen Gelände infolge Anspringens eines Hundes gestochen aus dem Vororten des genannten Gutsbezirks hinzu noch dem Schälerplatz zu, wobei das Geschirr an den dort befindlichen Platzständer anprallte und der Kutscher vom Bock heruntergeworfen wurde. Bei dem wieder-

lag inmitten eines Kranges von Feldblumen. Sie ist ohne Todesschlag gestorben. Dogegen wurde der Erdbohr rings um den Leichnam des Mannes so aufgewühlt vorgefundsen, daß man auf einen furchtbaren Todesschlag schließen muß. Das Mädchen scheint bildhübsch gewesen zu sein. In einem Brief, den die beiden Toten hinterlassen, bat sie, sie gemeinsam zu verbrennen.

Chebiniy. Am Sonnabend Abend trat eine 31 Jahre alte Käthe, die beschäftigte, in einem Glashaus ein Fenster zu öffnen, zu diesem Zwecke aus ihrem Kammerfenster heraus auf das Dach. Sie brach sofort durch das Glashaus und stürzte 12 Meter tief auf den steinernen Boden herab, wo sie mit zerschmettertem Kopfe tot liegen blieb.

Leipzig. Eine Einbrecherbande, bestehend aus dem 23-jährigen Gelegenheitsarbeiter A. Bernstein aus Schönfeld und A. Komprecht aus Plagwitz, sowie dem 20 Jahre alten Fritz Niederwerfer, welche unter anderem in der Nacht vom 15. Februar bei dem Kistensfabrikanten Voigt in L. Reudnitz einen Einbruch verübt, wobei ihnen über 1700 M. in die Hände fielen, wurde vom Landgericht ins Buchhaus geschickt, und zwar ersteren auf ein Jahr zehn Monate, der zweite auf drei Jahre während der dritte als Zusatz zu einer in Plauen gegen ihn erkannten Buchhausstrafe weitere zehn Monate Buchhaus erhielt. Als die Einbrecher nach der Verhandlung abgeführt werden sollten, versuchte Bernstein die Flucht, er wurde jedoch von einem Gerichtsdienner in der ersten Etage des Landgerichts eingeholt und überwältigt. Ein von Gefangengesellen des Verurteilten beobachteter Befreiungsversuch ward durch das Hinzukommen anderer Gerichtsdienner verhindert.

Bei Abnahme der Differblätter der alten Rathausuhr, die etwa 8 Meter im Quadrat sein mochten, hat man die Entdeckung gemacht, daß das nach Süden gerichtete Blatt, das gleich den übrigen aus zwei zusammengefügten Kupfersplatten bestand, von zwei Kanonenkugeln durchbohrt sich zeigte. Eine Beschädigung durch ein Geschoss ist befamlich auch bei der Herunternahme des Turmkopfes zu bemerken, als man beim Dessen der Urkundenspulen in der Originalschrift von Hieronymus Volker, dem Erbauer des Rathauses, einen Augenzug entdeckte.

Zwickau. Eine von etwa 1200 Mann besuchte Belegschaftsversammlung für die vier Brüderbergwerke beschloß, nach einem Referat des Verbandsvorstandes Sachsen, wegen der Möglichkeit von vier Kameraden nicht in den Streik zu treten, dagegen über das Werk die Spette zu verhängen.

Auss der Woche.

Die Schwärmerei, die sich von dem Besuch der englischen Journalisten trotz der glänzenden Empfangsfeierlichkeiten, trotz der rauschenden Feste, die in ihrer Höhe an die Kräfte der Gäste die höchsten Anforderungen stellten, und trotz der herzlichen Aufzehrung nicht allzuviel für die Verbesserung der deutsch-englischen Beziehungen versprochen, haben leider recht behalten. Noch als die Vertreter der englischen Öffentlichen Meinung Englands aus deutschem Boden weilten, hat wieder einmal eine Zeitung in London ein ziemlich dreifaches Vintenattentat gegen Deutschland verübt. In einem längeren Artikel führt das Blatt aus, daß Deutschland einen Plan geschmiedet habt, um im Endfall eine Zersplitterung der englischen Streitkräfte zur See herbeizuführen. Die englische Regierung wird dann dringend aufgefordert, die Aufgabe der Flottenstützpunkte St. Helena und Ascension so bald wie möglich wieder rückgängig zu machen. Die Hoffnung des englischen Blattes, daß die deutsche Regierung zu seinen möglichen Angriffen Stellung nehmen wird, dürfte sich kaum erfüllen. Man hat in Berlin wichtigeres zu tun, als dem